



Calle Crespo # 524 Int. 4-E, Centro, Oaxaca, México CP 68000
Tel/fax: (951) 514 16 34 E-mail: rodhmx@prodigy.net.m

Oaxaca, Oax., a 21 de agosto de 2006

**ACCION URGENTE
NUEVOS ATAQUES ARMADOS EVIDENCIAN LA INGOVERNABILIDAD
Y LA PROFUNDA CRISIS POLÍTICA QUE
SE VIVE EN LA CIUDAD DE OAXACA**

La Red Oaxaqueña de Derechos Humanos manifiesta su preocupación por los hechos sucedidos el día de hoy en contra de manifestantes que se encontraban resguardando las Antenas del Canal 9 en el Cerro del Fortín y que ha recrudecido la ya difícil situación de la ciudad.

HECHOS

Aproximadamente a las tres y media de la mañana, un numeroso grupo de vestidos de civil, según testigos en número de cuarenta, algunos con la cara cubierta con pasamontañas, otros de rostro descubierto, atacaron las antenas del canal con la intención de dañar el equipo de transmisión, objetivo que lograron.

El operativo estaba integrado presuntamente por policías municipales y paramilitares que se trasladaban, según testigos, en seis camionetas blancas marca pick-up y cinco autos tsurus, entraron por la fuerza en el Hotel Victoria que se encuentra ubicado en las inmediaciones del Cerro del Fortín, hasta el lugar donde se encontraban los plantonistas resguardando la antena del canal nueve de Oaxaca. Realizaron disparos en contra de ellos con armas de alto calibre: 323 R15, 9 mm, 45 mm y escopeta calibre 16.

Una de las balas impacto en la pierna derecha del maestro de educación primaria, Sergio Vale Jiménez de 58 años de edad, causándole una lesión grave, en este momento se encuentra estable y está siendo atendido en el Hospital del ISSSTE de Oaxaca.

Tenemos reporte de tres personas desaparecidas que estaban resguardando la antena; sin embargo, hasta este momento no hemos podido verificar la información e identificar los nombres debido al hermetismo en el manejo de la información que como medida de seguridad ha implementado la APPO.

Aproximadamente a las seis de la mañana en las oficinas de la Secretaria de Finanzas al parecer las mismas personas que habían atacado momentos antes la antena del canal nueve, realizaron disparos en contra de las personas que se encontraban resguardando estas oficinas, después dispararon al aire y emprendieron la huida con rumbo desconocido, hasta el momento no se reporta ninguna persona lesionada.

En respuesta este ataque, integrantes de la Asamblea Popular del Pueblo de Oaxaca, Maestros y ciudadanos simpatizantes del movimiento social, tomaron como a las cinco treinta de la mañana ocho radiodifusoras comerciales, entre ellas: Radio Mexicana, La Ley, Sonovida del grupo ORM, Estereo Cristal, Radio Oro, La Grande del grupo ACIR, EXA del grupo ORO, La súper Q de ORM. Es de mencionarse que la toma fue pacífica, no hubo personas retenidas y en algunas de ellas empezaron a transmitir.

Aproximadamente a las nueve de la mañana, personas a bordo de un automóvil dispararon en contra de los manifestantes que se encontraban resguardando Estereo Cristal.

La situación en la ciudad es de gran tensión y se esperan más ataques, la actividad comercial se ha suspendido, al igual que el transporte público local y los diferentes servicios.

Todo lo anterior atenta contra los derechos humanos, la integridad y la vida de las personas, tanto de manifestantes como población en general ante el recrudecimiento de la situación de ingobernabilidad y la irresponsabilidad con que ha actuado el gobierno estatal provocando e intimidando en vez de generar verdaderos canales de diálogo para la solución del conflicto.

Por todo lo expresado, la Red Oaxaqueña de Derechos Humanos:

1. Pide la salida del gobernador Ulises Ruiz, como un elemento que puede ayudar a distensar la actual situación, en el entendido que la crisis política que vive el estado requerida de un gran esfuerzo tanto estatal como federal para su solución.
2. Condena las diversas agresiones perpetradas contra los manifestantes, en especial por la agresión sufrida por el Profr. Sergio Vale Jiménez en las Antenas del Canal 9.
3. Rechaza contundentemente, cualquier acción violenta encaminada a provocar confrontaciones y a intimidar al movimiento social, así como a violentar los derechos humanos.
4. Responsabiliza al Gobierno del Estado de las agresiones sufridas por el movimiento social y magisterial, rechazamos el deslinde público que ha realizado en los medios nacionales los que carecen de toda veracidad.
5. Exige la intervención del gobierno federal para llevar a cabo las investigaciones correspondientes que permitan aclarar los hechos, deslindar responsabilidades y restablecer la paz pública.

ATENTAMENTE

Antrop. Sara Méndez Morales
Secretaria Técnica de la Red Oaxaqueña
de Derechos Humanos.

c.c.p. Vicente Foz, presidente de la República
c.c.p. Lic. Eugenia Diez Hidalgo, Directora De Derechos Humanos De La Secretaria De
Gobernación
c.c.p. Lic. Ulises Ruiz Ortiz, Gobernador Del Estado De Oaxaca
c.c.p. Lic. Heliodoro Díaz Escarraga , Secretario General De Gobierno
c.c.p. Dr. José Luis Soberanes, presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos
c.c.p. Dr. Ricardo Sepúlveda, Director de Derechos Humanos de la Secretaria de Gobernación

La Red Oaxaqueña de Derechos Humanos, está integrada por las Organizaciones Civiles:
Centro Regional de Derechos Humanos "Bartolomé Carrasco Briseño", A.C.
Comisión Regional de Derechos Humanos "Mahatma Gandhi", A.C.
Acción de los Cristianos para la Abolición de la Tortura, A.C.
Centro de Derechos Humanos "Ñu'ú Ji kandii", A.C.
Centro de Derechos Indígenas "Flor y Canto", A.C.
Tequio Jurídico, A.C.